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Говоря о Великой Отечественной войне, мне бы хотелось рассказать о 

своем прадедушке Ахметзянове Хабире Нигматзяновиче, её участнике. Вся 

наша семья очень гордится им, но больше всех, наврное, им гордится мой 

дедушка, из чьих рассказов мы и узнали о нем. 

    

Мой прадед, Ахметзянов Хабир Нигматзянович, родился в 1909 году в 

деревне Акбашево Ютазинского района, республики Татарстан. По известной 

мне информации он окончил 3 класса начальной школы. В 1933-1934 годах он 

отслужил в 2892 стрелковом полку стрелком. Он жил мирной жизнью со своей 

семьей. Однако в 1941 году его спокойной жизни помешала война. В то время 

из каждой семьи кто-то уходил на фронт. В основном это были сыновья, братья 

и мужья, но, порой, уходили и всей семьёй. То же самое произошло с моим 

прадедушкой. 

 



 

После начала Великой Отечественной войны мой прадед с 4 августа 1941 

года по 26 января 1942 года служил в 1148 стрелковом полку Брянского 

фронта стрелком, был призван туда по мобилизации. В бою он проявлял 

невероятную стойкость и преданность своей Родине. К сожалению, будучи 

тяжело раненным 26 января 1942 года под городом Белово, Белорусской 

АССР, попал в плен к немцам. В плену в Германии он находился 3 года, с 26 

января 1942 года по 9 мая 1945 года. Освобожден был Советскими войсками. 

   



После окончания войны в 1945 году прадедушка приехал на целину в 

Республику Татарстан, деревню Акбаш. Работал кладовщиком в совхозе 

«Ждановский» Ютазинского района ТАССР. 

Позже, в 1958 году, мой прадед за участие в Отечественной войне по 

защите своей Родины и за получение тяжелого ранения в живот на фронте был 

награжден медалью «За Боевые заслуги». 

 

Несмотря на войну и тяжелое ранение в бою, мой прадедушка прожил 

долгую жизнь, 85 лет. Он умер 16 октября 1994 года в деревне Акбаш. 

Память о прадедушке навсегда останется в нашей семейной истории. Я 

горжусь тем, что в нашей семье есть человек, который совершил подвиг. Мой 

прадед – человек, с которого действительно можно брать пример, ведь даже, 

получив ранение и попав в плен, он смог выжить.  

Мы все должны помнить о героях Великой Отечественной войны, потому 

что они воевали за мир, в котором сейчас живем мы. Жизнью и свободой, 

которые сейчас у нас есть, мы обязаны своим дедам, прадедам, бабушкам и 

прабабушкам. Именно поэтому я всегда буду помнить о своем прадедушке, 

буду гордиться им. 



  


